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17．自由意見 

有効回答数1,380件のうち、記述があったのは612件で、テーマごとに分類して集計した結

果、意見の延べ件数は822件となった。分類した結果は以下のとおりである。（主な意見を掲

載） 

 

１ ともに支え合う福祉社会の実現について 87件 

a 子育て支援 51件 

 ・中学３年生まで医療費を無料にしてほしい。 

・保育料が高い。 

・長期休暇中の児童クラブは、もう少し早い時間から開始してほしい。 

b 高齢者福祉 16件 

 ・高齢者が地域の中で活躍できるように考えてほしい。 

・独居老人と高齢の夫婦二人暮らしや空き家が増え、将来が不安。 

・食料や衣料品等の買い物に不自由を感じている。病院に行くのも不便で、将来一人になった時が不安。 

・高齢者施設などに入居している人が、快適に安心して過ごせる環境をつくってほしい。 

c 障がい者福祉 4件 

 ・障害者に対する福祉サービスをもっと充実させてほしい。 

d 福祉全般 16件 

 ・若い世代が介護を理由に、退職するような状況にならないような制度を作ってほしい。 

・福祉にボランティアや高齢者の技術を有効活用すれば良いと思う。 

２ 健康づくりや地域医療の充実について 19件 

a 健康づくり活動の支援 2件 

 ・近くの大きな公園に行けば、誰でも無料で参加できる健康体操やヨガがあればと思う。 

b 地域医療体制 17件 

 ・加古川中央市民病院の医師や施設などの質をさらに向上させてほしい。 

・加古川西側にも医療機関を充実させてほしい。 

・深夜12時以降も対応できる小児科救急がないので不安である。 

３ 市民生活の安全・安定の確保について 73件 

a 防犯・交通安全対策 55件 

 ・防犯対策や交通マナーの取り締まりを強化してほしい。      ・空き家対策が必要だと思う。 

・暴走族がうるさい。危険運転が多いため、取り締まりを強化してほしい。 

・防犯への取組を強化すべき。加古川市は治安が悪いと思われがち。 

・街灯を増やしてほしい。   ・東加古川駅北側周辺には信号が無く、危険だと思う。 

b 地域の防災体制 18件 

 ・市として防災の取組を増やしてほしい。東海地震や集中豪雨による川の氾濫等、懸念される事項がある中、

地域防災をさらに進めてほしい。 

・川の近くに住んでいるので、津波に関する避難訓練をしてほしい。 

・避難指示や勧告が出ても、指定の場所が遠くて行けない。 

・地震対策を行ってほしい。 
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４ 学校教育の充実について 24件 

a 学習環境の整備 22件 

 ・中学校に早く給食を取り入れてほしい。 

・特色ある人材を輩出するため、スポーツ・芸術に特化した高校の誘致、中高一貫教育の実施を進めてはど

うか。 

・学校にICTを導入してほしい。（電子黒板・タブレット・パソコン等） 

b 特別支援教育 2件 

 ・発達障がい児などへの支援を充実させてほしい。 

５ 地域における教育・学習環境の整備について 6件 

a 生涯学習の機会や学習環境 6件 

 ・スポーツ施設や生涯学習の場を増やしてほしい。高齢者がもっと地域に関われるようにしてほしい。 

・公民館がもっと気軽、気楽に利用できれば、利用する団体や人が増加するのではないか。 

６ スポーツや文化・芸術の振興について 30件 

a スポーツ・レクリエーション活動、文化・芸術の機会提供 30件 

 ・スポーツ施設などをもっと充実させてほしい。 

・加古川駅付近に、文化施設がほしい。 

・異文化に触れられるイベントや、人と人が交流できるイベントを開催してほしい。 

７ 地球環境と地球の環境の保全について 30件 

a 自然環境の保全 12件 

 ・花いっぱい活動を今後も続けてほしい。     

・河川敷のゴミ掃除や草刈りを、定期ではなく状況によって臨機応変に対処してほしい。 

b 大気や水質・騒音等の環境対策 18件 

 ・大気汚染にかかわる環境基準が守られているのか詳しく検査してほしい。 

・加古川河川敷でのバーベキューや花火の音がうるさい。 

８ 資源の循環と環境美化の推進について 41件 

a ごみの減量・不用品のリサイクルの推進 25件 

 ・ゴミステーションに分別方法などの看板を設置してほしい。 

・大型ゴミの有料化で困る。     ・粗大ごみの有料化で、不法投棄が増えるのではないか。 

・公共の場・お祭りイベント・大規模店舗などで、ゴミ分別の啓発をすべき。また、子ども達への啓発も重

要だと思う。 

b ポイ捨てやペットのふん害防止 15件 

 ・ペットの糞尿放置に対して罰則を与えてほしい。 

・ゴミや煙草のポイ捨てが多く、困っている。 

・加古川駅周辺での路上喫煙における対策を進めてほしい。 

・ゴミ捨てのマナーが悪い。河川敷がゴミで汚い。（バーベキューの後始末が悪い） 

c 落ち葉や水路の清掃 1件 

 ・水路に落葉等が詰まって困っている。 

９ 農業・水産業について 6件 

a 農業の振興 6件 

 ・耕作放棄地が出ないように後継者不足を解消してほしい。 

・若い人たちに向けた農業振興をしてほしい。        ・安全、安心な農産物の供給。 
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10 工業・地場産業の振興について 6件 

a 産業の活性化 3件 

 ・働く場を今後も継続的に維持できるように、新しいマーケットに対応できる企業の育成に力を注いでほし

い。 

b 地場産業の活性化 3件 

 ・地場産業の食材を使ったイベントを増やしてほしい。 

11 商業・観光の振興について 39件 

a 商業の活性化 26件 

 ・商店街などを活性化させてほしい。    ・加古川駅南に、もっと魅力ある店や飲食店があればいい。

・商業施設のリニューアルで地域を活性化させてほしい。 

・北部に住んでいるが、近くにスーパーが無く、高齢になると困るのではないかと心配している。 

・加古川駅前通りの商店街が整備され立派になり嬉しい。 

b 観光資源の有効活用・観光事業の活性化 13件 

 ・古墳や御陵を美しく整備し、内外にアピールしてほしい。 

・歴史的な建造物が多くあるので、観光に力をいれてPRしてはどうか。 

・外国人には住みにくい。五輪を見据え、姫路や神戸への観光客の流れに乗る工夫が必要。 

12 機能的・効率的なまちの形成について 178件 

a 都市基盤の整備 45件 

 ・東加古川地域にも気軽に利用できる施設をもっとつくってほしい。 

・図書館の駐車場が狭いので、別の場所にも駐車場をつくってほしい。 

・加古川駅周辺の活性化（若者が集まる商業施設がほしい） 

・加古川市西部は東部や中心部に比べてバス路線も無くなり買い物は不便になり、将来に不安を感じる。 

・駅周辺に無料駐車場が無く不便。      

・市の古い施設にエレベーターが無く、駐車場が狭いなど、ベビーカーで入れない所がある。 

・老朽化した水道管を早急に取り替えてほしい。 

b 幹線道路の整備 44件 

 ・道路整備をし、渋滞を解消してほしい。 

・渋滞緩和のために新たな橋を建設してほしい。 

・東播磨自動車道を早く小野市まで延長してほしい。 

c 公共交通 89件 

 ・高齢者が外出しやすいようにバス路線などの見直しをして交通機関を充実させてほしい。 

・運転免許証返納後の交通手段の支援が必要。    ・バスの路線、本数を増やしてほしい。 

・市内の公共交通機関をもっと充実させてほしい。 

13 安全・快適な暮らしの基盤の整備について 90件 

a 地域内道路の整備 52件 

 ・通学路の安全確保や段差をなくすなど道路整備をしてほしい。 

・道路の凸凹が目に付く。      ・歩道の舗装整備 

・自転車専用道路を作ってほしい。  ・歩道が少なく、車と人がギリギリですれ違う場所が多く危ない。

・道路の端にある溝に、グレーチングがされていない場所があり危険を感じる。 

b 公園・緑地や水辺の整備 38件 

 ・子どもが満足に遊べる大きな公園をつくってほしい。 

・複合遊具を設置した公園を増やしてほしい。 

・市内に緑あふれる公園を増やしてほしい。 

・日岡山公園は、多目的に使える広場がない。   
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14 まちづくりの進め方について 131件 

a まちの全体像 53件 

 ・安心して暮らせるまちづくりをしてほしい。  ・市民のためのまちづくりをしてほしい。 

・歴史をいかしたまちづくりにしてほしい。   ・高齢者の生きがいのあるまちづくりを目指してほしい。

・高齢者ばかりでなく、子どもをもつ家庭にもやさしいまちづくりをしてほしい。 

・海や山などの自然をいかしたまちづくりをしてほしい。 

・働く世代が満足できるまちにしてほしい。（休日や夜間営業の行政窓口やインターネットでできる手続き

等） 

・夫婦・子ども・親、みんなにとって住みやすい加古川市になってほしい。 

b 市民活動や行政との協働 9件 

 ・市民が地域活動に積極的に参加できるようになってほしい。 

・町内会(自治会)に入っていない地域(マンション)は、今後の市との連携がどうなるのか不安。 

・町内会活動、子供会活動が充実している地域は活気があるように思う。地域で長く住むためには、近所同

士や町内でのつながりが必要であり、活動が盛んになるよう住民主体で取り組まなければいけないと思

う。また、そういった動きに対し、市からも支援してもらいたい。 

c 行政 69件 

 ・市の特色を市民と共有し意識づける広報が必要だと思う。 

・税金の無駄遣いがないようにしてほしい。 

・個人個人が加古川について考え、行動することができるまちづくりが必要。まずは市の職員ができている

のか、市民はよく見ていると思う。 

・市政がどのような事を行っているのか、情報が入らない。分かりやすくみんなに発信してほしい。 

15 その他 62件 

a アンケート 14件 

 ・今回のアンケートにより、まちづくりについて意識を向けることができた。 

・回答者が自分の思いを適切に表現できる選択肢にしてほしい。 

・若者や高齢者それぞれにとって、答えやすい分野や答えにくい分野があった。 

・調査票が届いて加古川に住んでいることを考える良い機会となった。これからの生活をどうしたいか考え

たい。 

b その他 48件 

 ・車を運転できない人には住みにくいまちだと思う。 

・若い人の意見を取り入れてほしい。 

・もっと個人個人はゆとりを持ち、相手を気遣いながら生活できる環境を作ってほしい。 

・少子高齢化を見据えて、もっと大胆な企画を行うことが必要。 

・加古川市に住んではいるが、職場が地元でないと市に関心を持つことがない。 

・70歳になればバス等の利用になるので、買い物などが不便になるし、地域コミュニティーも今は仕事のた

め不参加であり、便利に過ごせるところに引越し先を考えている。 

延べ件数 822件 

 


